

3 Schwadronen bestehend, hielt gleichfalls bei Point du jour in Reserve. Marwitz mit den 7. und 8. Manen war an das Gros abgegeben worden. Die ganze Aufstellung war sehr weitläufig.

Um 4 Uhr nachmittags eröffnete der Feind — es war der Marschall Grouchy mit 2 Korps, der sich hier zeigte — mit Infanteriekolonnen einen allerdings nur schwachen Angriff auf das 3. Korps. Er stieß auf das Füsilierbataillon des 27. Regiments und 1 Bataillon des 2. kurmärkischen Landwehrregiments, die Tongrine, Tongrinelle, Boignée und Palâtre besetzt hielten. Bei seiner Überlegenheit warf er die Bataillone zum Teil zurück. Der Befehlshaber schickte darauf das 1. Bataillon des 27. Regiments zur Verstärkung und brachte dadurch das Gefecht zum Stehen. Fast die ganze 10. Brigade (Kempfen) kam schließlich ins Gefecht. Außerdem wurden 2 Bataillone des 2. kurmärkischen Landwehrregiments herangezogen und ein Bataillon der 11. Brigade dem Obersten v. Kempfen als Reserve zugewiesen. Von den beiden übrig bleibenden Bataillonen der 11. Brigade war eins auf der Chaussee nach Fleurus in ein Gefecht verwickelt und eins blieb im Rückhalt.

Währenddessen war das Gros der Blücherschen Armee bei Wigny, von der Hauptmacht des Feindes angegriffen, ins Gedränge geraten und Sneyenau suchte nach Reserven. Thielmann erhielt daher den Befehl zwei Brigaden von Le Point du jour auf das Schlachtfeld zu entsenden. Er hielt jedoch Sombresse für zu wichtig, um in diesem Augenblicke, wo er sich einer feindlichen Übermacht gegenüber befand, die 9. Brigade von dort wegzunehmen und schickte mithin nur die 12. unter dem Oberst Stülpnagel, die eigentliche Reserve, nach rechts ab, um sich jenseits Sombresse aufzustellen. Bei großer Anstrengung hoffte er die Stellung des linken Flügels zu behaupten. Der Abmarsch jener Brigade verursachte ein erneutes stärkeres Vordringen der Franzosen. Dank der vorteilhaften Stellung mißlangen aber alle Angriffe, auch ein viermaliger Vorstoß auf Sombresse.

Gegen 8 Uhr abends hatte Thielmann den Eindruck, als ließe der Ansturm der Franzosen auf die Hauptmasse nach und in der Annahme, daß sie sich zurückzögen, beschloß er die Verfolgung aufzunehmen. Die Feuerlinie erschien mehr rückwärts, eine Batterie